S'attacher à la tête

Lorsque Dieu a créé le corps humain, Il savait qu'Il ferait un jour du Christ la tête du corps, l'Église.

Éphésiens 1:22,23:

Il [Dieu] a tout mis sous ses pieds [les pieds du Christ], et il l'a donné [Christ] pour chef suprême à l'Église,

qui est son corps [le corps du Christ], la plénitude de celui qui remplit tout en tous.

Colossiens 1:18a:

Il [Christ] est la tête du corps de l'Église; ...

Dieu savait aussi qu'Il ferait de nous des membres de ce corps.

1 Corinthiens 12:12,13:

Car, comme le corps est un et a plusieurs membres, et comme tous les membres du corps, malgré leur nombre, ne forment qu'un seul corps, ainsi en est-il de Christ.

Nous avons tous, en effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un seul Esprit.

Le principe fondateur de l'organisation d'un seul corps est *l'unité* : un corps et une tête, fonctionnant comme un seul sous un seul Dieu.

Éphésiens 4:4-6:

Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule espérance par votre vocation;

il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême,

un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus de tous, et parmi tous, et en tous.

1 Corinthiens 11:3:

Je veux cependant que vous sachiez que Christ est le chef de tout homme, que l'homme est le chef de la femme, et que Dieu est le chef de Christ.

L'unité d'un seul corps s'enrichit de sa diversité : un seul corps, mais de nombreux membres.

1 Corinthiens 12:18,20 et 27:

Maintenant Dieu a placé chacun des membres dans le corps comme il a voulu.

Maintenant donc il y a plusieurs membres, et un seul corps.

Vous êtes le corps de Christ, et vous êtes ses membres, chacun pour sa part.

Chacun de nous, en tant qu'individu, a une contribution unique à apporter à l'ensemble. Nous ne nous considérons pas isolés ; nous apprécions l'œuvre de Dieu qui nous a organisés dans le corps, à la fois individuellement et collectivement, de la manière qu'il a choisie.

Colossiens offre un formidable aperçu de la manière dont cette belle unité et cette diversité sont conçues pour fonctionner ensemble dans un seul corps.

Colossiens 2:19:

sans s'attacher au chef [à la tête], dont tout le corps, assisté et solidement assemblé par des jointures et des liens, tire l'accroissement que Dieu donne.

L'unité vient en premier ; la diversité, deuxièmement.

- Premièrement, nous devons nous attacher à la tête, à partir de laquelle grandit tout le corps.
- Deuxièmement, nous devons être nourris et unis avec nos confrères du corps.

Lorsque nous nous attachons à Christ qui est la tête et que nous sommes unis dans l'amour de nos confrères, le résultat est l'accroissement que Dieu donne.

Alors pourquoi les membres sont-ils appelés dans ce verset « des jointures et des liens » ? Que signifient exactement ces termes d'un point de vue pratique ?

- Une « jointure » (du grec ἀφή haphê) est une jonction par laquelle les différents membres du corps sont reliés.
- Un « lien » (du grec σύνδεσμος sundesmos) est une bande qui lie ensemble.

Dans le corps humain, les articulations et les ligaments sont des structures anatomiques spécifiques qui travaillent en tandem pour relier une partie du corps à une autre. Une articulation est une jonction où deux ou plusieurs os se rejoignent ; un ligament est une bande reliant un os à un autre.

Dans Colossiens 2 : 19, cependant, il est clair que l'accent est mis sur la connexion, non seulement d'une partie du corps à une autre, mais sur la connexion de toutes les parties du corps à la tête.

En mettant l'accent sur ce lien avec la tête, certains traducteurs ont choisi de donner aux termes grecs un sens plus large, en mettant l'accent sur les significations génériques (« jonctions » et « bandes ») par rapport aux significations spécifiques (« jointures » et « liens »).

Voyons la nouvelle perspective que cela nous donne.

Colossiens 2:19:

sans s'attacher au chef [à la tête], dont tout le corps, assisté et solidement assemblé par des jointures [grec haphê, points de contact] et des liens [grec sundesmos, connexions], tire l'accroissement que Dieu donne.

Le corps tout entier est à nourrir et à renforcer par ses points de contact et par ses connexions. Cette traduction dresse un tableau plus large des interactions impliquées dans le fait de s'attacher à la tête.

Le corps comporte de nombreuses parties de connexion (pas seulement des jointures et des liens), et elles sont toutes reliées d'une manière ou d'une autre à la tête. Les différentes parties se nourrissent et s'assemblent en interagissant les unes avec les autres, et grandissent en restant connectées à la tête.

La leçon est simple : dans le corps, il faut rester connecté :

- D'abord, à la tête ; et
- Deuxièmement, les uns aux autres.

Sur le plan anatomique, la primauté de la tête au sein du corps humain est incontestable. Quels que soient les fonctions et les systèmes corporels que vous examinez, il semble que la tête finisse toujours comme le point d'origine, même si ce n'est apparemment pas le cas à première vue.

Prenons par exemple les cinq sens. Avec quels membres du corps enregistrons-nous nos entrées sensorielles ?

VUE	OUÏE	ODORAT	GOÛT	TOUCHER
Yeux	Oreilles	Nez	Langue	Peau

Où se trouvent les yeux, les oreilles, le nez et la langue ? La tête! En soi, n'est-ce pas une chose étonnante à considérer ?

Dieu a placé tous les organes de perception par lesquels nous apprenons quoi que ce soit au même endroit : notre tête. Il avait sûrement un but en agissant ainsi. (Après tout, le cerveau est là pour traiter et interpréter toutes les informations sensorielles que nous recueillons par nos yeux, nos oreilles, notre nez, notre langue et notre peau.)

Maintenant, en étudiant cela sous un autre point de vue, explorons comment la tête occupe la première place à la fois dans l'infrastructure et dans les systèmes énergétiques du corps humain.

LE CORPS HUMAIN

SYSTÈMES D'INFRASTRUCTURES

Système squelettique

Le crâne abrite le cerveau

- Le cerveau coordonne toutes les fonctions du corps
 - Le cerveau contrôle l'apprentissage, le raisonnement et la parole, ainsi que les sens (en particulier la vue et l'ouïe).

Système musculaire

Le cerveau abrite le cervelet

• Le cervelet coordonne le mouvement

Système cardiovasculaire (circulatoire)

Le cerveau abrite le pédoncule cérébral

 Le pédoncule cérébral coordonne l'apport d'énergie (oxygène, nutriments) et d'agents de défense (globules blancs)

Système nerveux

Le cerveau et la moelle épinière abritent les nerfs

 Les nerfs transmettent des informations et coordonnent les fonctions corporelles

SYSTÈMES ÉNERGÉTIQUES

Système respiratoire

La tête abrite le nez, le cou abrite la trachée

 La gorge aspire l'air vital et le transmet aux poumons, qui extraient l'oxygène et expulsent le gaz carbonique.

Système digestif

La tête abrite la bouche, le cou abrite l'œsophage

 L'œsophage absorbe la nourriture et la transmet à d'autres organes, qui la transforment en carburant afin que les nutriments soient absorbés et que les déchets soient expulsés.

Eh bien, on pourrait affirmer sans risque de se tromper que les aspects clés de nos systèmes squelettique, musculaire, cardiovasculaire, nerveux, respiratoire et digestif sont tous initiés en premier par la tête. Il n'y a tout simplement aucun concours lorsqu'il s'agit de décider quelle partie du corps physique remplit le rôle de chef. Haut la main, c'est la tête!

Parce que Christ est le chef ou la tête, notre cœur désire grandir en union avec lui. Éphésiens 4 le dit magnifiquement.

Éphésiens 4:15,16:

mais que, professant la vérité dans la charité, nous croissions à tous égards en celui qui est le chef [la tête], Christ.

C'est de lui, et grâce à tous les liens [grec haphê, jonctions ou points de contact] de son assistance, que tout le corps, bien coordonné et formant un solide assemblage, tire son accroissement selon la force qui convient à chacune de ses parties, et s'édifie lui-même dans la charité.

Grandir dans l'union avec lui (notre tête, Christ) est de cela qu'il s'agit. La paix et l'amour sont les liens qui nous unissent.

Éphésiens 4:1-3:

Je vous exhorte donc, moi, le prisonnier dans le Seigneur, à marcher d'une manière digne de la vocation qui vous a été adressée,

en toute humilité et douceur, avec patience, vous supportant les uns les autres avec charité,

vous efforçant de conserver l'unité de l'esprit par le lien [grec sundesmos] de la paix.

Colossiens 2:2,3:

afin qu'ils aient le cœur rempli de consolation, qu'ils soient unis dans la charité, et enrichis d'une pleine intelligence pour connaître le mystère de Dieu, savoir Christ,

mystère dans lequel sont cachés tous les trésors de la sagesse et de la science.

Colossiens 3:14:

Mais par-dessus toutes ces choses revêtez-vous de la charité, qui est le lien [grec *sundesmos*] de la perfection.

Dans un seul corps, l'unité de l'esprit est maintenue dans le lien de la paix, et c'est l'amour qui lie tout en perfection.

En résumé:

Pour tirer l'accroissement que Dieu donne, attachez-vous à la tête.

Christ, en tant que tête, est celui qui donne la vie dans le corps de Christ. Christ en nous — le saint esprit ou l'esprit du Christ en nous — doit prédominer dans notre vie et notre marche.

2 Pierre 3:18a:

Mais croissez dans la grâce et dans la connaissance de notre Seigneur et Sauveur Jésus-Christ.

Si nous reconnaissons la primauté de Christ dans le corps et si nous nous attachons à Christ comme tête, nos vies seront remplies de grâce et de sa connaissance. Les preuves se répercuteront sur tout ce que nous faisons lorsque nous marchons par la foi de Jésus-Christ, notre merveilleux Seigneur et Sauveur.